

Commemorando nuestro quinto aniversario

Sintonia

En un día exacto como el de hoy, jueves y fecha 30 de Octubre,

se inauguraba esta tarea que hoy cumple cinco años, con la misma devoción y la misma lealtad que sigue siendo nuestra norma de conducta.

Gracias a que ni un solo momento decayó nuestra ilusión pese a todas las inconveniencias y a las muchas ingratitudes que la vida siempre opone, podemos hoy celebrar contigo, querido lector, la mayoría de edad que es dable otorgar a estas páginas al cabo de cinco años de publicarlas.

Otros dirán en su día, con entera independencia de juicio, hasta que punto ha de ser valorada la indudable buena fe que informa nuestro propósito. No salimos ni estamos en la calle por como antiguamente cumplir la orden de un cacicato, ni tampoco para esperar una prebenda, ni menos, y Dios nos libre del horrible pecado, de suministrar la demagogía en píldoras de molde o de presumir más simplemente de intelectuales.

El hecho de ceñir nuestra pluma a los temas y acontecimientos estrictamente locales, indica con toda elocuencia que solo nacimos y continuamos viviendo para prestar a la ciudad un acto permanente de servicio, ya que de fallar un solo día ese empeño, nuestra vida quedaría sin sentido.

Hemos dado a la ciudad, a nuestra ciudad querida, un medio de expresión que facilita entre todos nuestro diálogo para lograr, en suma, un mayor entendimiento. Si más no hubiéramos logrado, sería eso ya lo suficiente para mantenernos en tal conducta hasta el final de nuestros días.

Sea, pues, este nuestro aniversario, tanto como prenda de un deber cumplido, firme propósito de seguir-cumpléndolo.

Y al dar las gracias a todos, anunciantes y lectores, renovamos particularmente a cada uno, en franco brindis de amistad, el testimonio de nuestra devoción y afecto.

Como manda la buena amistad, ANCORA fraterniza con sus lectores

Con el fin de festejar nuestro aniversario, ANCORA reúne esta noche a sus redactores y amigos en la llamada Cena de la Amistad que tendrá lugar en el Hotel Les Noies.

En edición hablada de sobremesa, todos los redactores del semanario darán lectura a sendos trabajos referidos a los temas habituales de su respectiva sección, constándonos igualmente que más de un lector de entre los inscritos para la fiesta, tiene ya preparada su Carta al Director en ganas de contribuir a la nota de buen humor que no dudamos presidirá dicha velada.

A las 5 de esta tarde termina definitivamente el plazo de inscripción para los que, más rezagados, se decidan a última hora a participar en dicha fiesta. No obstante, y con el deseo de complacer a todos, publicaremos en nuestra próxima edición un suplemento

de cuatro páginas a medio formato, en el que se contendrán todos los trabajos que esta noche nos sean aportados. Por este motivo la próxima edición de ANCORA se venderá al precio de 1,50 pesetas.

HOY, POR LA NOCHE, SERA INAUGURADO EL LICEO ABAD SUNYER

De gran acontecimiento para la vida cultural de la ciudad debemos conceptuar la inauguración del Liceo Abad Sunyer, que tendrá lugar a las 8 de esta noche y a cuyo acto pueden libremente asistir cuantas personas lo deseen.

Tras la bendición de los locales que han de albergar a la nueva institución docente, se procederá en forma solemne al acto de Aper-

tura de Curso en el Salón de Juntas del Liceo y en el que, en representación de los organizadores, intervendrán el Presidente del Instituto de Estudios Guixolenses y el Director del Liceo.

Ni decir cabría como nos congratulamos de poder dar noticia de esta inauguración, la cual cerrará definitivamente el paréntesis abierto desde hace muchos años.

ancora

SAN FELIU DE GUIXOLS

30 DE OCTUBRE DE 1952

DE PREGUNTONES A PREGUNTADOS

Alguna vez tenía que ser, y nunca mejor que el hecho se registrara precisamente en este día.

Sobre la mesa de nuestra Redacción encontramos la carta de un lector repleta de amistad y de ingenio.

«Si ustedes — afirma nuestro buen amigo — vienen puntualmente todas las semanas llenando para el lector estas páginas, bien debíamos los lectores, agradecidos, escribir esta edición de aniversario para que ustedes pudieran celebrarlo al disfrute de una semana de vacaciones. Y ello, sobretodo, para que con la lejanía de este corto y temporal apartamiento, dispusieran ustedes de la conveniente perspectiva para valorar, como nosotros justiciáramos, el mérito y la grandeza de su obra».

Las frases amables siguen sucediéndose en esta epístola, hasta formar rosario de la más pura devoción y afecto.

La carta, además, trae consigo un anexo, en el que su firmante nos formula unas cuantas preguntas con la esperanza de aquí verlas reproducidas y contestadas.

«Si ustedes — continúa nuestro amable comunicante — pueden a veces salir a la calle para interrogar al primer lector que les viene a mano ¿por qué ese mismo lector no puede hoy convertirse en periodista de aniversario y entrar a festejarlo interrogando a la Redacción en pleno?»

Alguna vez tenía que ser que de preguntones pasáramos a preguntados. Vamos, pues, a complacer a la misma amabilidad hecha persona, dedicando estos cinco minutos a quien y a quienes sufrieron ya de nosotros, o sufrirán en lo venidero, idéntica tortura.



Ahí va, pues, sinceramente, cordialmente correspondido, el memorándum de preguntas que nos formula ese espontáneo redactor, discípulo de una cátedra que hoy lleva el nombre de Del Arco.

—¿Satisfechos de su obra?

—Enteramente complacidos.

Aunque para completar nuestra ambición nos falta todavía por andar doble camino.

—¿Existió parentesco entre CHUT y ANCORA?

—CHUT fué simplemente la avanzadilla que exploró el terreno, abriendo brecha para el avance de ANCORA. Muy castrense, pero muy exacto.

—En que cifran ustedes el éxito de su empresa?

—Al no tributar elogio cuando el caso no lo merece y al entablar la crítica como manda la caridad. A separar lo digerible de lo indigesto, y a no meternos en camisas de once varas. A no ser monólogo, sinó diálogo. Al hecho de aborrecer la truculencia y de ser fieles a la verdad, A no pedir peras al olmo y a no creernos infalibles. A trabajar por la ciudad sin espíritu de gremio, fracción o bandería. Al conquistar, a base de honradez y seriedad, la confianza del lector,

—¿Mucha clientela?

—Tal palabra — reconózcalo — no es muy justa, ni es exacta. Posee, como usted sabe, resabios de cosa vieja que, felizmente, ha sido ya superada.

ANCORA tiene amigos y por

cierto que muy buenos — excelentes y leales — incluso entre la porción que la lee sin comprarla.!

—Sepa — si es eso lo que intentaba — que ANCORA visita todas las semanas exactamente una mitad de los hogares guixolenses. Nunca publicación alguna logró la popularidad de que nosotros disfrutamos. Ahí está nuestra razón y el mejor premio que podía otorgarse a nuestro esfuerzo.

—¿Sería molestarlos si diera a ustedes el título de quijotes?

—¿Es que usted cree, acaso, que somos otra cosa? ANCORA, como negocio, es una pura catástrofe. Imagínese usted tenedor de unas acciones que, en lugar de percibir un interés, tuviera usted que pagarlo como se pagan nuestros redactores la tinta y cuartillas que consumen. ANCORA se confecciona en los domingos y demás fiestas de guardar por esas dos razones, a cual más poderosa: Primera, porque viviendo sus redactores del trabajo, es preciso aprovechar los descansos para cuantos servicios resultan incobrables, Y, segunda, porque Dios no castiga a los quijotes aunque trabajen los domingos.

—¿Qué esperan ustedes de su servicio?

—Nada. Y conste que al decir nada, todavía decimos algo. Nos contentamos con prestarlo y santas pascuas.

—¿Podrían contarme alguna anécdota sabrosa?

—De anécdotas tenemos para todos los gustos. La mayoría para morir de risa... o para morir de pena. Pero como no queremos que usted se muera ni de lo uno ni de lo otro, vamos a dejarlo para cuando celebremos nuestras Bodas de Plata.

—¿Cuales son las cosas de la ciudad que menos le gustan?

—Una más, una menos, las mismas que a usted. Pero, por favor, déjenos al menos hoy vivir en paz que estamos celebrando nuestra fiesta. Que días y cuerda tenemos para hablar de estas cosas.

—¿Y cual lo que más les gusta?

—Nos gusta la ciudad en sí, por lo que tiene de nuestra y de estupenda. Créanos que solo el amor por nuestras cosas podía mantenernos en esta línea esforzada que venimos trazando en estas 260 semanas de existencia. Y si nos acompaña usted en la cena de esta noche, no le quepa ninguna duda que sabrá muchas más cosas.—D.

MOVIMIENTO DE BUQUES

«Flevo» procedente de Barcelona y con destino Tarragona; «Peñón de Ifach» y «Cala Antio» los dos procedentes de P. de Mallorca y destinados a La Nouvelle y Barcelona respectivamente; «Else Nielse» procede de Livorno y destino Wilmington y M.^a L. Portillo procedente de Algeciras y destinado a Barcelona.

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

MATRIMONIOS: Alberto Planagumá Vidal con María Picamal Florensa.

Turno FARMACEUTICO

Lo prestarán para la próxima festividad de Todos los Santos, las siguientes farmacias:

Sábado, día 1 Noviembre - Farmacia Dalmau.

Domingo, día 2 Noviembre - Farmacia Ruscalleda.

La Escuela de Arte Dramático del I. E. G. alcanza un nuevo éxito

Reciente todavía el éxito logrado por esta agrupación escénica en nuestra ciudad, con la doble representación de «Les Vinyes del Priorat», de Sagaira, acaba de sumar nuevos laureles a su carrera teatral. El domingo pasado, por la noche, fué solicitado dicho elenco artístico por el pueblo de Cassà de la Selva, para que en sesión benéfica pro Hospital representara en las tablas alguna de sus obras escogidas.

A tal efecto, fué puesta en escena la celebrada obra de Carlos Soldevila, «Un pare de familia», escuchando la Escuela Dramática que dirige nuestro amigo Sr. Benito Escriba, unánimes aplausos del público que rubricó una vez más, tan meritoria labor artística.

Como fin de esta velada se representó el diálogo andaluz que lleva por título «Rosa y Rosita» de los hermanos Quintero, filigrana teatral que cuidaron de bordar con arte y gracia insuperables Narciso Masferrer y la Srta. Rosa Berga.

Ni decir tiene como nos honramos en dar a conocer estos éxitos, a la vez que alentamos a dicho grupo artístico en la prosecución de una labor tan honrosa para nuestra escena amateur.

Son amortizados algunos títulos de la deuda municipal así como el correspondiente pago de cupones

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas semanales por un total de 2.457'60 pesetas.

Dada lectura del escrito que elevan algunos componentes del gremio de Confiteros-Pasteleros de esta ciudad, denunciando la venta ilegal de artículos de confitería por parte de un horno de pan, y solicitando que se le liquide el impuesto de Consumos de Lujo por dichas actividades, se acuerda por unanimidad manifestar a los recurrentes la imprudencia de los términos en que se halla redactado el escrito presentado, en cuanto a la forma por la utilización de palabras y conceptos impropios de un escrito cuya principal finalidad es pedir y no imponer, y en cuanto al fondo porque ya cuida el Ayuntamiento mediante sus servicios técnicos de que no se defrauden los arbitrios e impuestos que legalmente tiene establecidos.



Sesión del 23 Octubre 1952

Vista la solicitud de Doña Remedios Verges viuda de Palagós, que desea efectuar obras en su casa núm. 55 de la Calle de Santa Magdalena de esta ciudad, se acuerda se inicie el oportuno expediente para la concesión de la autorización municipal solicitada.

Leídas las operaciones de Caja correspondientes a las Cuentas de Depositaria que preseta D. José Bordas Samada, Depositario municipal, por las efectuadas durante el tercer trimestre del ejercicio económico y habiendo sido encontradas conformes, se procede a su aprobación.

Asimismo se acuerda aprobar el acta de medición total y liquidación definitiva de las obras de pavimentación asfáltica y adoquinado parcial de tres vías públicas de la ciudad que presenta el Sr. Arquitecto asesor municipal, que importa la cantidad total de pesetas 146.033'90.

Consecuente la Corporación municipal con la moción propuesta de la Comisión consultiva de Hacienda de que se da lectura seguidamente sobre la procedencia de satisfacer el importe de los cupones números 93, 94, 95 y 96, vencimientos de 15 de enero, 15 de abril, 15 de julio y 15 del corriente, se

acuerda satisfacerlos así como el especial núm. 4, todos referentes a Títulos del Empréstito municipal, los cuales serán satisfechos a sus tenedores antes de fin del corriente ejercicio.

También se acuerda, aceptando la segunda parte del dictámen, proceder al sorteo por insaculación de seis Obligaciones del citado Empréstito, y efectuado éste con todas las garantías legales resultan amortizados los Títulos Números, 245, 250, 627, 900, 908 y 970, cuyo importe será satisfecho a sus respectivos tenedores a partir del día 27 del corriente mes.

El Sr. Alcalde - Presidente recuerda a los Sres. concurrentes que el día 31 del presente mes se celebrará la Misa en sufragio de los Caídos, como en años anteriores, esperando que honrarán a la comitiva oficial con su personal asistencia.

El mismo Sr. da cuenta que muy probablemente durante la próxima semana se empezarán los acopios de adoquines para la nueva pavimentación de la Calle de la Rutlla, acordándose conceder a los propietarios de fincas urbanas sitas en dicha Calle, el plazo de un mes para efectuar catas y reparaciones en el subsuelo de dicha vía pública.

No habiendo mas asuntos de que tratar el Sr. Alcalde levantó la sesión siendo las 23 horas y 50 minutos.

ADORACION NOCTURNA

La Vigilia de Turno que corresponde al próximo sábado, se traslada al segundo sábado de mes, día 8 de Noviembre.

CAPILLA DEL CEMENTERIO.— El próximo viernes, día 31, a las 9'30, Misa rezada para el eterno descanso de los caídos por Dios y por la Patria.

JUBILEO DE LOS DIFUNTOS.— Puede ganarse, con las condiciones de costumbre desde el mediodía del próximo domingo y por todo el día 3 de Noviembre, Conmemoración de los fieles Difuntos.

CLASES NOCTURNAS PARA OBREROS.— Reanudándose dichas clases la primera semana del próximo mes de Noviembre, la matrícula para la admisión de alumnos quedará abierta desde el próximo día 30, de 7 a 8 de la noche, en el local de costumbre.

J. A. R.
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Hotel "LES NOIES"

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

TAXIS
UBALDO MARTINEZ
Encargos: CHIC-BAR

Imprenta BARNES - Palamós

CAMISAS CON CUELLO
"Trubenised"
Casa María Rovira

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

GRAN LICOR



ESTOMACAL BONET

miscelánea de ACTUALIDAD

Documento de identidad.— De la Delegación local para la expedición del Documento Nacional de Identidad, se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Se advierte al vecindario que a partir del día 27 del presente mes de octubre hasta el día 27 del próximo diciembre, tienen obligación de solicitar el Documento Nacional de Identidad, todos los comprendidos entre las edades de 26 a 36 años, inclusive.

San Feliu de Guixols, 25 de octubre de 1952.»

Lo que no se pierde.— La Sra. Vda. de Luis Cabré entregó un paquete de molduras, las cuales, una vez hechas las indagaciones oportunas, fueron entregadas a su propietario.

Nota suplicada.— La Guardia Urbana nos suplica demos publicidad a lo que sigue:

«Todas las semanas, a través del semanario local, esta institución municipal da a conocer la relación de objetos perdidos y que muy honradamente los depositan en este Cuartelillo aquellas personas que los han encontrado.

Esta Guardia Urbana desearía que al hacer entrega de los objetos perdidos, sus donantes dieran el nombre, expresando si desean su publicación o no. Pero también estimaría que de notar la falta de publicidad del objeto por ellos encontrado, se sirvieran notificarlo inmediatamente.

Con ello, se evitaría lo que se ha producido en estos últimos días: El reclamar extravíos a esta institución, con la agravante de asegurar que a dicho Cuerpo habían sido entregados, cuando a éste no le había llegado, ni siquiera verbalmente, la menor noticia de los objetos reclamados.

DULCERIA COMAS

Teléfono 134

Clases de **PANALLETS** en calidad extra:

- PIÑÓN
- ALMENDRA
- CHOCOLATE (Bombón)
- FRUTAS (Varias)
- CAFÉ NATURAL
- ANIS LICOR
- COKTAIL
- FRESA
- YEMA NATURAL
- YEMAS DE HUEVO
- YEMAS DE COCO

HUESOS SANTO

por FAUT

Tal como presumíamos la semana pasada, ha sido la última, una jornada normal, y una vez más el factor campo propio ha influido en el marcador, y a excepción del Palamós, Puigreig y Arenys, que han vencido holgadamente, los demás lo hicieron por un resultado mínimo.

Vemos que el Mollet, Vich y La Cava forman el pelotón de la cabeza y con 10 puntos, seguidos con 9 por el Reus y Puigreig. Con 8 el Moncada, Amposta y Figueras. Con 7 el San Celoni y Júpiter. Con 6 el Collblanch, Palamós y Arenys. Con 5 el Calella, Guixols, P. Seco y Vilafranca, y finalmente con 2 el Sitges.

De la próxima jornada cabe destacar el encuentro Moncada - Amposta que opinamos por una victoria de los propietarios. Creemos que el P. Seco vencerá al Figueras; el Guixols al Júpiter; La Cava al Vich; el San Celoni al Arenys, el Reus al Recreativo y los Calella-Mollet; Sitges-Puigreig y Vilafranca-Palamós, creemos que serán resultados sorpresa.

Hablando particularmente de nuestro Club decano, debemos esperar que la visita del próximo domingo del histórico Júpiter, nos sirva para terminar de acoplar nuestro once y que ya de una vez, sea el equipo regular que todos deseamos, y pueda situarse en el lugar que por su historial le pertenece.

VICH, 1 - GUIXOLS, 0

Meritorio resultado del Guixols, en su desplazamiento a Vich

Lo más destacado del bando azulgrana, fué la gran labor del cuarteto defensivo

Después del mal resultado alcanzado por el Guixols en su propia salsa, frente al Mollet, es de elogiar, la gran moral que reinó entre los aficionados, que no quisieron desperdiciar la oportunidad, y acompañaron al equipo en su desplazamiento a Vich. Entre los jugadores, también se notó las ganas de borrar el mal recuerdo de ocho días antes, y si no se llevaron la victoria, no fué por falta de interés y coraje.

El Vich, repleto de gente joven y de entusiasmo, batalló lo suyo para salir airoso de la contienda, siendo su victoria muy laboriosa. El peligro rondó infinidad de veces por ambas porterías,

defendidas con tenacidad por Parcet y Galcerán, ayudados eficazmente por sus respectivos trios defensivos, que fueron las líneas mejores sobre el terreno de juego.

Por lo que al Guixols se refiere, Dominguez cuajó un buen partido en la línea media; siendo lo más endeble como conjunto, el quinteto atacante, que no hizo los suficientes méritos para anotarse la victoria. La impresión general es de que al Guixols le falta muy poco, para contar con un conjunto homogéneo, capaz de resolver a su favor muchos encuentros, que ahora se desperdician por falta de mordiente.

Dirigió el encuentro acertadamente el colegiado señor Serra alineando a sus órdenes los siguientes equipos:

Vich: Parcet; Rosell, Pladevall, Montero; Bassols, Ricart; Gimenez, Guixeras, Cariño, Villabalmes, Torres.

Guixols: Galcerán; Fábregas, Faura, Terrades; Pinto, Dominguez; Sánchez, Gascón, Coll, Cabo, Fornós.

El gol de la victoria vicense fué conseguido al cuarto de hora de la primera parte, por obra de Gimenez, que aprovechó un pequeño lío que se formó delante del marco de Galcerán.

Casimiro

Resultados del domingo

- 2 Júpiter - Pueblo Seco 1
- 1 Vich - **GUIXOLS** 0
- 1 Mollet - La Cava 0
- 5 Puigreig - Calella 2
- 5 Arenys Mar - Sitges 2
- 1 Amposta - San Celoni 0
- 2 Recreativo - Moncada 1
- 4 Palamós - Reus 1
- 2 Figueras - Vilafranca 1

CLASIFICACION

	I	G	E	P	F	C	P.
Mollet	7	5	0	2	18	10	10
Vich	7	5	0	2	16	12	10
La Cava	7	5	0	2	13	10	10
Puigreig	7	4	1	2	17	12	9
Reus	7	4	1	2	16	12	9
Moncada	7	3	2	2	16	10	8
Amposta	7	3	2	2	11	14	8
Figueras	7	3	2	2	12	14	8
San Celoni	7	3	1	3	10	9	7
Júpiter	7	3	1	3	14	14	7
Recreativo	7	3	0	4	13	12	6
Palamós	7	2	2	3	9	11	6
Arenys Mar	7	3	0	4	15	20	6
Calella	7	2	1	4	12	13	5
GUIXOLS	7	2	1	4	13	14	5
Pueblo Seco	7	2	1	4	19	20	5
Vilafranca	7	2	1	4	13	19	5
Sitges	7	1	0	6	9	20	2

Próxima Jornada

- Pueblo Seco - Figueras
- GUIXOLS** - Júpiter
- La Cava - Vich
- Calella - Mollet
- Sitges - Puigreig
- San Celoni - Arenys Mar
- Moncada - Amposta
- Reus - Recreativo
- Vilafranca - Palamós

Nada del otro jueves

Otra vez la sección de fútbol de la U. D. Guixolense ha salido a la palestra, pero en esta ocasión, con el apoyo moral del C. de F. Guixols, que por fin, ha comprendido la necesidad de fomentar la afición de nuestra juventud hacia el deporte del balonpié.

Con gran entusiasmo, la U. D. Guixolense vuelve al campo de la vida activa, para llenar el gran vacío que representaba, que en nuestra ciudad, no se hiciera nada en favor del fútbol amateur. Bien está que nuestro Club decano se desvele para que San Feliu cuente con un buen conjunto, y que intente por todos los medios mantenerse en la ac-

¿Ha probado las galletas

LOSTE?

De no haberlo hecho,

pídalas en todos los buenos Establecimientos

tual categoría; pero era una equivocación imperdonable, el que se desentendiera de una de las mejores virtudes de toda actividad deportiva, que es la práctica del deporte, por el deporte mismo.

Hemos insistido mucho sobre ello en otras ocasiones, y no nos cansaremos de repetirlo cuantas veces nos sea dable hacerlo, de que, una entidad que se llame deportiva, y que solamente entiende el deporte bajo el unilateral aspecto del espectáculo, no puede hablar como tal.

Según nuestros informes, los dos clubs tienen grandes proyectos para el futuro, habiendo sido el primer paso, la formalización a última hora, de la inscripción de la U. D. Guixolense en el Campeonato Regional de Aficionados, que dió comienzo el día 19.

Se ha dado paso a la JUVENTUD. El Club de Fútbol Guixols y la U. D. Guixolense más atentos a la formación de nuevos valores, que a los resultados iniciales, han presentado un equipo eminentemente juvenil, que indiscutiblemente luchará en inferioridad de condiciones frente a conjuntos más duchos y con más años a cuestas, pero que a la larga, la labor emprendida ahora con un amor al deporte verdaderamente admirable, tendrá que

Concurso Futbolístico de ANCORA

Partido Vich - Guixols
Se recibieron 92 boletos.
Acertantes:
Ninguno.
Guixols - Júpiter

Para el partido del próximo domingo los boletos deberán ser depositados en el buzón instalado al efecto en el BAR MONTSERRAT.

Premios:
Dos botellas de ANIS BARCINO cedidas por Dn. Francisco Sauri representante de dicha marca.

reportar un indiscutible servicio a la juventud y a nuestro CLUB DE FUTBOL GUIXOLS.

Gracer

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicicletas en:
Clavé, 18 y San Juan, 13

Establecimientos
I. Roca
Teléfono 239
San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio. Todo ello por personal especializado, en:
Clavé, 8 y San Pedro, 15

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA PAQUETERIA - ENCARGOS
CONSTRUCCION CARGA GENERAL - CAMIONAJES
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

GARAJE CENTRALE

Transportes J. VIDAL
Cargay encargos para Barcelona

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION
Bien Calculados y Realizados
Juan Puig
Teléfonos, 161 y 283
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR
Visite Establecimiento
LUXOR
Verdaguer, 13

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

BARBERIA **BASART**

Aguas carbónicas
La Mascota

Hostal de La Gavina

PASTELERIA
La Vienesa

Simón ARARÁ Artículos verano
Rutlla, 10 **ESPARTERIA Y MUEBLES**

Concurso Futbolístico de ANCORA

Jornada correspondiente al 2 Noviembre 1952

Guixols - Júpiter

Nombre..... (Firma)
Calle.....
Población.....

El canillero,
a la cárcel

En la Argentina, un tribunal ha fallado y condenado a un jugador de fútbol a determinado tiempo de reclusión, por agresión a otros jugadores durante un partido. Se estimó que en el incidente se habían dado concurrencias de tipo penal, y el hombre a ido a la cárcel.

Tengo entendido que en Sudamérica los futbolistas están muy mimados por clubs y público. Algo semejante a lo que ocurre aquí. Sin embargo, entre nosotros son harto frecuentes las lesiones — inintencionadas? — en los campos, y no obstante, la penalización no trasciende los límites de lo deportivo. La Federación descalifica al jugador culpable y lo incapacita para la práctica activa durante un tiempo más o menos largo. Se habrá dado algún caso de separación a perpetuidad, pero no bastantes al parecer.

Sin embargo, permítaseme opinar que el sistema de penalización extradeportiva sería conveniente. Si al mecánico que en el taller o fuera de él acomete a una persona — un mismo compañero, en definitiva — con herramientas, se le mete en la cárcel, otro tanto debiera hacerse con el jugador que, con la herramienta de su borceguí ataca la pierna del contrario, buscando inutilizarle.

Es totalmente posible jugar al fútbol sin lesionar, salvo casos muy desdichados, al contrincante. Los buenos jugadores no van más que en busca del balón. Entran, en todo caso, con el cuerpo, no con la pata. Fintan, se escabullen, burlan, o simplemente, corren más y mejor.

Por ello, las sanciones de tipo penal, con un expediente que marchara efectivamente el historial del jugador serían una novedad interesante.

Ahora bien, habría que meter igualmente en chirona al jugador que se desploma al suelo y finge estar moribundo de resultados de una inexistente patada, con el exclusivo objeto de excitar los ánimos del anfiteatro; a buena parte del público feroz, a muchos árbitros, y a quienes examnaron y aprobaron a dichos árbitros...

J. V. A.

Prou tinc entès que la capella de Sant Amanç va ésser construïda pels frares benedictins del nostre antic monestir amb el principal objecte de destinàr-la a vas sepulcral de llurs restes mortals, més, la relació que ens legaren els vells tocant a l'aplec que fa molts anys es celebrava el 4 de Novembre, festivitat del gloriós Sant, titular de la mateixa, ens vé a provar que, antigament, per aquella diada, la seva campana deixondia amb so festiu, aplegant una multitud que devotament li demanava protecció. No es pot negar, de totes maneres, que el dia de la festa del venerat patró era de gaubança pels guixolencs d'altre temps. Una gernació s'espargia per boscos i vinyes dels voltants de l'ermita mentre els espatarrecs del bruc palesaven l'activitat de les venedores de castanyes a les que aquella festa confiava un bon paper.

Després d'un abundós berenar venia la tradicional castanyada que xics y grans esperaven amb fruïció, ja que aquella, malgrat que es celebrés més enllà del dia de Tots Sants, es tenia per l'autèntica, y constituïa la nota característica de l'aplec, el qual, amenitzat amb les sortides dels tapers i mariners que sempre en tenien una per dir, com pels acudits de les castanyeres que no menyspreaven les amoretes, tenia l'anomenada d'ésser el més animat y pintoresc entre els que es solemnitzaven en aquell temps.

L'aplec de Sant Amanç acobla en la llanterna de l'imaginació els daguerrotips de tots els estaments de Ganxònia de fa gairebé una centúria. D'entre ells en llisca un; és el retrat de l'emigrant, que la vila nadiua, càlida d'amor i de nostalgies, havia vist retornar; l'americano — com li deien — que de jove havia deixat la seva terra per anarse'n a Ultramar a temptar fortuna, canviat, després de llarga absència, en tot un senyor, de barba grisa y retallada, que lluia plastró molt llampant i una armilla de fantasia sobre la qual, a cada moviment que feia, hi dansaven una llarga cadena de rellotge i unes monedes d'or que servien de medalló. Es la figura evocadora d'un grup de ganxons empenedors que feren en altres temps llarga volada, però que, sagaçment, o degut potser als efectes d'un magnetisme fins a cert punt prou explicable, saberen nedar i guardar la roba, deslliurant-se a temps de les ambicions desmesurades, deixant als altres les dificultats a resoldre; pensant sens dubte que la felicitat no depen exclusivament de la riquesa, i que, amb cert passament ja n'hi havia prou per a viure una vida tranquil·la.

Fraternitzant amb el taper o el mariner, amb el pelegrí que davallava d'algun poblet de

muntanya, amb la donzella o amb la vella, i decantant-se sempre del costat de la broma, aquell home festiu, recordant els jorns de juvenesa, es convertia en l'animador de la poètica disbauxa que tenia l'al·licient de la «castanyada» amarada de bon xarel·lo de la terra.

Unes cançons plenes d'harmonia i unes havaneres que amb llurs evocacions haurien fet entendre a les mateixes «niñas americanas», competien en donar animació al joïós quadre final, en tant que la llum de la vesprada s'anava esmoreint i els esclats dels quinquers ja pestanyejaven al lluny, fins que hom començava a escometre la tornada a la llar, acomiadant-se content i satisfet del planell de Sant Amanç, escenari de tan bella forada. Aplec de germanor i de ventura al mateix temps, perquè, cal dir-ho tot, el fibló d'un dolç somriure i el desig d'estimar havien provocat més d'una vegada un final tràgic; les noies casadores d'aquell temps també en sabien de tirar l'ham i ho feien per cert amb molta manya.

El passat ens va resultant evidentment massa romàntic. La relació de les seves expansions,

senzilles, pintoresques i honestes, no tindrà tal vegada pels que puguen ni un bri de poesia. Són aquestes als seus ulls tan ingènues i migrades com els anissos d'un «sereno», i ja han passat per ells al panteó de l'oblit i de la indiferència. I no es pot pas negar, no obstant, això que són, l'expressió, la substància d'aquell humor, d'aquell bon humor tan enyorat i tan característic en la nostra gent, que tant la distingia, i que per més que facin no es podrà recobrar. Sigui el record d'allò un consol en la realitat que ens cau al damunt, ja que el bon humor, com l'aplec de Sant Amanç i totes les coses d'aquest món, tenia de fer-se fonedís.

Quan jo era noi el boscatge de Sant Amanç era un dels preferits dels mestres els quals els dijous a la tarda hi portaven llurs petits deixebles fent un parèntesi als deures escolars. Aleshores el mig demolit santuari conservava la campana; més tard se l'emportaren a vila i avui no hi queden ni les fornides reixes que antigament donaren caràcter a la senzilla façana. Per cert que els més menuts de la colla no gosaven atansar-s'hi gaire a les finestres, que es miraven recelosos de por que se'ls aparegués

un frare.

Avui, arribat el 4 de Novembre, qui se'n recorda de Sant Amanç! Dels suros gegantins i centenaris que amb llur exuberància es convertiren tantes vegades en amorós tendal que aplegà els nostres avantpassats, ja no en queda rastre. Les parets de la vetusta capella, cobertes de plantes herbàcies, resten silencioses com un recó de fossar. No hi he vist mai cap xiprer al seu costat, per més que aquests, en tenir tan llarga vida, simbolitzin l'eternitat i el repòs. El viant hi passa indiferent pel seu davant; ni un signe susceptible d'inspirar-li un pietós record!

Les petjades del temps han esborrat les senderes que seguien els nostres avis; la veu de la campana s'és callada, mes el graciós cloquer que un dia captivà els nostres ulls d'infant, ferm encara, en mig de la solitud i del misteri i embadalit en la claror del cel invoca amb tendre esguard els records del passat, postrema felicitat dels mortals que fa enlairar la fantasia a regions ben apartades.

J. Soler C.



Apertura de Curso en la Universidad

Muchos años hacía, el escritor no quiere recordar cuantos, que no había asistido a la apertura del curso académico.

Obligaciones, más que nostalgias, empujaron al escritor a Barcelona, hacia su Universidad.

¡Día de gala!

En el Paraninfo, ante un gran público, —la mayoría, estudiantes—, las togas de los Catedráticos y el brillar de la seda y del color rojo, gualda, morado o azul de sus mucetas daban pinceladas de tradición y rito al señero acto.

Uno ve con pena cómo muchos Profesores de las promociones más recientes van sustituyendo toga y mucetas por paños distintivos.

El Rector de la Universidad vestido de terciopelo negro, con blancos y amplios puños y cuello almidonado, recordaba el severo porte del «Caballero de la mano al pecho», óleo añejo, gloria de la pintura española.

Discursos, memorias, anales, reverdecían un viejo rito. Rito, quizá, destinado a desaparecer, del que sólo quedará el corazón y un símbolo; tal el fruto hundido, en la tierra, que ha de morir para que la semilla viva.

Y las nostalgias, que no estaban en el ánimo del escritor, al emprender el viaje, se alzaron potentes y gigantescas con el agri-dulce sabor de unos años pasados y vividos, bajo la bóveda y los arcos de la Universidad.

¡Cuántas horas había pasado el escritor, entre aquellos muros!

¡Cuanto anhelo! ¡Cuanta inspiración!
¡Cuanto sueño!

¿Dónde, quedó todo..?

¿Qué clase de deuda tiene el escritor, contraída con su juventud?

Uno soñó, también, en ser doctor y tener su toga azul, en descollar en la Química y en la investigación.

Y si bien no respondió el temple al reto de la ambición, tampoco dejó uno de ser fiel al más modesto título ganado; y, año tras año, ha proseguido el caminar penoso y grato por las rutas de la Enseñanza. Diez y nueve años se cumplen, en este mes de octubre, del día que el escritor ganó, por concurso, su primera plaza!

¡Diez y nueve años!!

La emoción de su primera clase, ante un auditorio de treinta alumnos, uno no podría dejar de evocarla, en esta sinfonía de nostalgias con un voto y recuerdo para aquellos niños de ayer.

Aquel ayer, en donde, entre quimeras, cristalizaba un futuro!

Sueño y realidad pocas veces van de la mano.

Pero, ¿quién alcanza de su propio sueño el más alto picacho?

Mas, si uno no renunció a su andadura, si no adulteró su propio credo, si no dejó caer las armas, los útiles de trabajo, que Dios y sus padres pusieron en sus manos bien podemos decir a nuestras osadas y primeras canas:

—Brillad, al sol! No me avergonzais; he cumplido y sigo andando!!

Y, quizá, la pura esencia de un sueño radique en eso, en un constante caminar!!!

L. D'ANDRAITX